

# Malices villageoises

Autor(en): **Brodard, François-Xavier**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Folklore suisse : bulletin de la Société suisse des traditions populaires = Folclore svizzero : bollettino della Società svizzera per le tradizioni popolari**

Band (Jahr): **43 (1953)**

PDF erstellt am: **28.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-1005616>

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

## Malices villageoises

par *François-Xavier Brodard*, Estavayer-le-Lac

On sait que la malice populaire s'est attaquée en Suisse alémanique au canton de Thurgovie, accusant ses gens d'être peu délicats sur le chapitre, du bien d'autrui. Ce sont là taquineries purement gratuites, dont les Thurgoviens sont les tout premiers à rire de bon cœur.

Dans la Gruyère, c'est le village de Cerniat qui est ainsi l'objet des taquineries de ses voisins. Voici quelques échantillons de cette causticité si fréquente, on le sait, en pays de Gruyère. Fort braves gens, les Cerniatins sont les premiers à raconter ces histoires ... et à en rire.

On dit que lorsqu'un enfant naît, on le jette contre la paroi. S'il arrive à s'y agripper, prouvant qu'il a les doigts assez crochus, on le laisse vivre, sinon, on l'abandonne à son sort ...

Quand on fait la procession des voleurs, il ne reste personne pour sonner les cloches, car tout le monde participe à la procession comme membre de la confrérie!

Seul le curé est un brave homme (c'est à dire n'est pas un voleur), car il n'a dérobé qu'une brebis! *Parum pro nihilo reputatur* ...

On dit aussi que lorsqu'ils partent en expédition pour voler du bois, ils disent: *An no to, chin no ti?* avons-nous tout, sommes-nous tous?

## Livres d'occasion

L'Institut suisse de Folklore organise en ce moment une vente d'ouvrages provenant, pour la plupart, de la succession du regretté Dr Paul Geiger, ancien rédacteur en chef de notre Bulletin. Il s'agit d'ouvrages de folklore, philosophie, histoire, histoire de la littérature, à des prix très avantageux.

Les personnes qui s'intéresseraient à cette vente peuvent demander le catalogue des ouvrages à l'adresse suivante:

Institut suisse de Folklore  
19 Augustinergasse  
Bâle

E. Baumann, président